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Liebe Kolleginnen und Kollegen, 

 

am 25. Juni 2022 hat unsere erste gemeinsame Vorstandssitzung in der neuen Besetzung 
stattgefunden. Die Aufgaben sind verteilt und nun können wir gemeinsam die Projekte 
angehen, die wir auch im Sinne der Ortsvereine und Landesverbände vorantreiben möchten. 

 

Wie ihr bereits gesehen habt, haben wir schon einige E-Mails an Euch versandt, auf die es 
einige Reaktionen gab. Vielen Dank dafür! 

 

Bundesverband der Wirtschaftskanzleien 

 

Vielleicht haben einige von Euch schon von der am 29. März 2022 erfolgten Gründung des 
Bundesverbandes der Wirtschaftskanzleien gehört. Im BWD haben sich 37 größere 
Wirtschaftskanzleien zusammengeschlossen, um sich gemeinsam für die fachlichen, 
strategischen und zukunftsorientierten Themen dieses wichtigen Segments des Rechtsmarkts 
in Deutschland einzusetzen. Die Mitglieder des BWD beschäftigen 17.000 Mitarbeitende, 
darunter 5.000 Anwältinnen und Anwälte. Weitere Informationen erhaltet Ihr über die Website 
https://www.bundesverband-wirtschaftskanzleien.de/. 

 

Ronja hat mit dem BWD Kontakt aufgenommen und den Bundesverband sowie die Aufgaben 
vorgestellt. Der BWD hat 87.000 Kontakte zur Wirtschaftspolitik geknüpft. 

 

Interessant ist in diesem Zusammenhang insbesondere, dass der BWD einen neuen Beruf 
integrieren möchte: den Legal Assistent. Ronja hat darauf hingewiesen, dass 
Kontaktaufnahme mit dem Bundesverband erfolgen soll, falls dies passieren sollte, damit wir 
entsprechend auf etwaige Ausbildungsziele einwirken können. 

 

Ronja war am 4. Juli 2022 zur Stippvisite in Berlin beim Parlamentarischen Abend des BWD. 
Neben der Berliner Politik (Vertreter aus dem Rechtsausschuss der Bundesregierung) waren 
Vertreter aus den großen Wirtschaftskanzleien Deutschlands vor Ort. Für uns als 
Bundesverband war es ein großes Lob bei der Eröffnungsrede von Herrn Prof. Dr. Thomas 
Wegerich, Stellvertretender Vorstandssprecher, besonders begrüßt zu werden, verbunden mit 
dem Hinweis, dass man sich auf den künftigen Austausch sehr freut. 

 

Wir bleiben am Ball und halten Euch über den Austausch mit dem BWD informiert. 



 

 

Neuordnung der Fachwirte unter Verwendung der neuen Fortbildungsbezeichnungen 
nach § 53a BBiG 

 

Auf unsere diversen Erinnerungen der BRAK haben wir nunmehr – nicht zuletzt aufgrund der 
Erinnerung auf der Mitgliederversammlung am 30. April 2022 – eine Auskunft zum aktuellen 
Stand erhalten: Es laufen derzeit noch Gespräche zwischen BRAK und DAV. Erst nach einer 
Einigung auf die Ausrichtung soll der Antrag seitens der BRAK (dann aber zeitnah) gestellt 
werden. Sobald das Verfahren vom Ministerium angenommen wurde, wird der 
Sachverständigenausschuss angehört. Wir werden die Ortsvereine und Landesverbände 
dann ins Boot holen. Wir bleiben auch hinsichtlich dieses Themas am Ball.  

 

Arbeitskreis neue Website 

 

Wir haben eine Liste erstellt von den Ortsvereinen und Landesverbänden, die aktiv an der 
Umgestaltung der Website teilzunehmen und Ideen zur technischen Nutzung einzubringen. 
Wir werden in der nächsten Vorstandssitzung die weiteren Schritte besprechen und kommen 
zeitnah auf dieses Thema zurück.  

 

Gemeinsame Werbemittel 

 

Hier haben wir uns überlegt, dass entsprechende Werbemittel (allgemein gehalten, Reno-Logo 
und zT mit dem Slogan „Gemeinsam mehr erreichen“) vom Bundesverband bestellt und 
entsprechend von den Ortsvereinen und Landesverbänden gegen die entsprechenden Kosten 
abzurufen. Ziel soll sein, durch eine größere Bestellmenge kostengünstigere Preise zu 
erhalten. Ganz im Sinne von „Gemeinsam mehr erreichen“ kann hierdurch jeder Verein 
kostengünstiger Werbemittel bestellen als für sich allein in kleineren Mengen. Zunächst haben 
wir uns überlegt, Blöcke A6 (kariert, 25 Seiten), Kugelschreiber, Einkaufschips und 
Schlüsselbänder zur Verfügung zu stellen. Weitere Ideen sind willkommen. 

 

DAV Merkblatt 

 

Leider gibt es hierzu nach wie vor keine Neuigkeiten. Das Merkblatt liegt zur Prüfung/Freigabe 
den zuständigen Gremien vor. 

 

Veröffentlichungen in Zeitschriften 

 

In der ZAP (Zeitschrift für die Anwaltspraxis), Ausgabe 12/2022 vom 15. Juni 2022 ist eine 
Kolumne von Ronja zum Thema „Die Ausbildung von ReNo-Fachangestellten – eine wichtige 
Investition in den beruflichen Nachwuchs (Teil 1: Die Suche)“ erschienen.  



 

 

Auch im AnwBl 7+8/2022 ist ein Statement von Ronja zum Thema Ausbildungsstatistik 
erschienen. 

 

Wie ihr seht, versuchen wir auf vielen Ebenen präsent zu bleiben und den Bundesverband ins 
Gespräch zu bringen. 

 

 

Die nächste Vorstandssitzung des Bundesvorstandes findet voraussichtlich am 3. September 
2022 statt. 

 

Und natürlich gilt wie immer: Bei weiteren Rückfragen stehen wir Euch gerne zur Verfügung.  

 

Viele Grüße 

 

Euer Bundesvorstand 


